

# Presentación

El Instituto de Estadística de La Rioja pone a disposición pública el monográfico “Indicadores Básicos de La Rioja 2015” como prolongación del estudio homónimo iniciado en el año 2008 y actualizado anualmente. Así, su principal objetivo continúa siendo ofrecer una imagen cuantitativa de La Rioja, teniendo como referencia indicadores coyunturales de diversas temáticas estratégicas.



El resultado es una selección de indicadores de interés que describen la consolidación de la economía riojana, hasta el punto de ser en el año 2014 la comunidad autónoma con el mayor crecimiento de su PIB en términos de volumen (2,5%), quedando la media nacional en el 1,4%.

A este crecimiento sustancial contribuyó especialmente un robusto sector exterior, cuya tasa de cobertura alcanzó el 143,0%, muy por encima de la registrada por la media española (90,7%).

En este sentido, un factor esencial que explica la recuperación de la economía regional y que impulsa su competitividad es la apuesta por la innovación que están llevando a cabo las empresas en nuestra comunidad. Tanto es así que en el periodo 2011-2013 La Rioja lideró el porcentaje de empresas innovadoras.

A ello se suma el dato de la producción industrial de La Rioja. En concreto, nuestra comunidad fue la segunda que presentó mayor incremento en el Índice de Producción Industrial en 2014, con un 5,5% de variación anual frente al 1,5% del conjunto nacional.

Estos resultados son sólo parte de los que contribuyeron a que la tasa de paro regional descendiera y se situara por debajo del 20% en 2014, más de seis puntos inferior a la media española (18,2% frente al 24,4%) y la tercera más baja, por detrás de Navarra y País Vasco.

Como novedad, en esta edición los datos referidos a la Encuesta Industrial de Empresas recogen el cambio metodológico que sufrió en 2013 al ampliar su ámbito poblacional y territorial. En concreto, a partir de esa fecha de referencia, se extiende su cobertura a las empresas industriales sin asalariados, incorpora Ceuta y Melilla y además se mejora y amplía la cobertura en el sector de gestión de residuos.

Para terminar, me complace apuntar que este monográfico aúna el esfuerzo conjunto de muchos profesionales y refleja, en definitiva, el valor del trabajo anónimo de la función pública. A todos ellos expreso mi agradecimiento por contribuir a la precisión de los datos y la calidad de los textos, al tiempo que deseo que sea útil e informativo para los agentes económicos y sociales, otras instituciones, estudiantes, medios de comunicación y público en general.

A handwritten signature in blue ink, consisting of several loops and a long horizontal stroke extending to the right.

Alfonso Domínguez Simón  
Consejero de Administración Pública y Hacienda